
続･まちなか再生事業について

① まちなか再生事業どこまで進んだの？
・現在の事業への取組体制（事業スキーム）について

・ドラッグストアとの協議経過について

② どれくらいお金がかかるのかな？
・事業費及び国費等の活用について

③ いつごろ出来上がるの？
・想定する事業スケジュールについて

昨年の広報５月号にて全戸配布いたしました解説冊
子「まちなか再生事業について」の続編を作成いたし
ました。事業に対して良くわからないとの声にお応え

することを目的として、この度、改めまして経過と進
捗についてご報告いたします。是非、最後までお付き
合いいただければと思います。

さてさて、どこまで

進んだのかな？

津別町の未来へ向けた取り組み

津別町 住民企画課 令和３年９月

＜お問い合わせ先＞
津別町 住民企画課 企画係
電話：０１５２－７７－８３７４

④ 皆様のご意見を届けてください！
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B棟

A棟
津 別 町

整備施設
・スーパーマーケット
・図書館
・交通拠点（バス待合）

・ドラッグストア
・多目的スペース

アルファコート㈱
※昨年7月にプロポーザル選考
で選ばれた開発事業者です。

ドラッグストア

市街地総合再生
基本計画
推進協議会

図書館建設
検討委員会

町内建設業など

賃貸借契約

町所有

事業申請

スーパー
マーケット

設計に関する協議協議・意見

誘致交渉 協力

交付金

内閣府
拠点整備交付金

発注
（設計・施工）

活用する国費については、当初は国土交通省の補助
事業を考えていましたが、申請に間に合わず、そのため
経済産業省の補助事業を検討。
しかし、想定していた補助金額（約
１億円）に補助金の上限額（4千
万円）が達しないことが判明したた
め、内閣府の拠点整備交付金事
業の採択を目指すこととしました。

① まちなか再生事業どこまで進んだの？
・現在の事業への取組体制（事業スキーム）について

当初から国費事業が変わったけど、

常に最良の国費活用を考えた結果

ということなんだね。

整備する施設は、交付金事業を使

いながら、２棟に分けて整備するよ。

町では、今でも財源確保のため、

もっと有利な国費等の事業が無い

か考えているんだよ。

ハイヤー会社
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・ドラッグストアとの協議経過について

◎令和２年９月１１日 ドラッグストアの本社にて津別町

への出店を依頼。出店について前向きに検討するとの

回答が示されました。

◎令和２年１１月１１日 ドラッグストア社長が来町。

「家賃がどれくらいなのかが主題である」と話されました。

◎令和２年１２月２８日 WEB会議で、家賃1500～2000

円／坪ぐらいが判断基準。出店以外の事業も、公益

性があると判断できれば協同していくことを確認しました。

◎令和３年２月１０日 WEB会議で「出店の場合340坪
（売場1,000㎡）の規模で進めたい。連携協定締結も
視野に、津別の課題解決について提案したい」と話さ
れました。

※後日、家賃見込みを約1750円／坪と提示しました。

以前の説明では、開発事業者（アルファコート

㈱）が誘致するという事だったけどドラッグストア

側から「出店できない」と言われたんだ。

このまま何もしないのでは、せっかくの計画も実

施段階で魅力が無くなっちゃうね。そこで、今度

は町として誘致することになったんだ。

◎令和３年６月８日 電話にて「出店のシミュレーションし

ているが、厳しいながらも出店は可能と考えている。決定

は７月に開催される取締役会に諮り決まる」と報告されま

した。

◎令和３年７月７日 事業開発本部長他２名が来町し

「昨日の取締役会にて出店について決議された。今後

まだ詰めていくところもあるが、同時に出店以外の他の

事業についても進めたい。町との連携協定も視野に、

地域の課題解決に向け努力したい」と話されました。

結果として、町は「出店可能」との回答を受

け、今後は町として施設を整備し、商業施

設は公設民営の形になったんだ。

でも、選考過程で整備費を示し、プラン提案

をし、そしてノウハウのあるアルファコート㈱には、

引き続き継続して事業を担ってもらうように考

えているよ。地元建設事業者とも協力し合っ

て、取り組んでもらうことも約束しているよ。



単位：千円（税込み）

項 目 整備費 拠点整備交付金 起債 一般財源など 交付税措置

調査設計費 測量や設計など １１５，５００ ー ２９，９０２ ８５，５９８ ２０，９３１

用地取得費 移転補償及び土地買取 ７７，６６０ ー ３３，９９１ ４３，６６９ ２３，７９３

解体費 取得用地既存建物と議事堂 １０８，９８４ ー ２２，１９８ ８６，７８６ １５，５３８

図書館

積み木広場・ショップ

ハイヤー

建築工事費 スーパーマーケット

管理・共用部

ドラッグストア

管理・共用部

工事費計

３７８，７９３

１００，７２９

９，９８３

６６，０５０

８２，９２４

２１０，２４４

５５，１０４

９０３，８２７

ー

５０，３６４

４，９９１

３３，０２５

４１，４６２

１０５，１２２

２７，５５２

２６２，５１６

３７８，７９３

５０，３６５

４，９９２

３３，０２５

４１，４６２

１０５，１２２

２７，５５２

６４１，３１１

０

０

０

０

０

０

０

０

２６５，１５５

２５，１８２

２，４９６

１６，５１２

２０，７３１

５２，５６１

１３，７７６

３９６，４１３

外構工事 バスターミナル、駐車場 ８３，０７３ ー １８，９０７ ６４，１６６ １３，２３４

その他 テナント調整、諸経費など ３５，７００ ー ― ３５，７００ ー

合 計 １，３２４，７４４ ２６２，５１６ ７４６，３０９ ３１５，９１９ ４６９，９０９

４

② どれくらいお金がかかるのかな？
・事業費及び国費等の活用について

この額が事業完

了（令和5年8

月予定）までに

支払う費用なん

だ。

整備費用は、約13.2億円。

国の交付金や交付税措置は約

7.3億円を見込んでいるよ。

この額がいわゆ

る借金になるん

だけど、20年くら

いかけて返して

いくよ。

借金に対して国

が補填してくれ

る額になるよ。

残りは約2.8億

円ということだね。

これは整備費に

対して、国が補

助してくれる額

になるよ。



単位：千円（税込み）

項 目 整備費 拠点整備交付金 起債 一般財源など 交付税措置

調査設計費 測量や設計など １１５，５００ ー ２９，９０２ ８５，５９８ ２０，９３１

用地取得費 移転補償及び土地買取 ７７，６６０ ー ３３，９９１ ４３，６６９ ２３，７９３

解体費 取得用地既存建物と議事堂 １０８，９８４ ー ２２，１９８ ８６，７８６ １５，５３８

図書館

積み木広場・ショップ

ハイヤー

建築工事費 スーパーマーケット

管理・共用部

ドラッグストア

管理・共用部

工事費計

３７８，７９３

１００，７２９

９，９８３

６６，０５０

８２，９２４

２１０，２４４

５５，１０４

９０３，８２７

ー

５０，３６４

４，９９１

３３，０２５

４１，４６２

１０５，１２２

２７，５５２

２６２，５１６

３７８，７９３

５０，３６５

４，９９２

３３，０２５

４１，４６２

１０５，１２２

２７，５５２

６４１，３１１

０

０

０

０

０

０

０

０

２６５，１５５

２５，１８２

２，４９６

１６，５１２

２０，７３１

５２，５６１

１３，７７６

３９６，４１３

外構工事 バスターミナル、駐車場 ８３，０７３ ー １８，９０７ ６４，１６６ １３，２３４

その他 テナント調整、諸経費など ３５，７００ ー ― ３５，７００ ー

合 計 １，３２４，７４４ ２６２，５１６ ７４６，３０９ ３１５，９１９ ４６９，９０９

５

例えば、ドラッグストア部分では建築費用（約2.1億円）から交付金（約1.1億円）と交付税措置（約0.5億円）

を引くと約5250万円になるよ。これを使用料年額(730万円)で割ると、7年ちょっとで回収できることになるんだ。でも

維持費や最終処分費も計算すると20年くらいになるよ。これはスーパーやハイヤーもほぼ同じだよ。

この3つの施設からは、使用料（家賃）をいただくよ。

ハイヤーで年額約40万円、スーパーマーケットで年額約

240万円、ドラッグストアで年額約730万円を想定し

ているんだよ。

お金について、

もう少し詳しく

見ていこう。



役場複合庁舎と消防庁舎が令和３年３月末に完成しました。図書館や交通拠点、商業

施設などの整備は令和４年春から着手し、令和５年夏にはすべて完了する予定です。

□全体スケジュール（国土交通省の補助を活用することを想定したもの）

Ｒ３年度 R５年度R４年度

施設整備期間申請

まちづくり
懇談会

設計期間

解体工事
Ａ棟建設工事

ＪＡ解体
Ｂ棟建設工事

国費事業の事前協議期間

グランド
オープン●

市街地総合再生基本計画推進協議会で議論 外構工事

プレオープン●

住民説明会 住民説明会

５

③ いつごろ出来上がるの？
・想定する事業スケジュールについて

B棟A棟

・スーパーマーケット
・図書館
・交通拠点（バス待合）

・ドラッグストア
・多目的スペース

順調にいけば出来上がるのは、令和５年

の夏くらいになるのかなぁ。以前より少し延

びたんだね。

６



問１：年齢と性別を教えてください。当て
はまるもの一つずつに〇を付けてください。

・１０代 ・２０代 ・３０代 ・４０代

・５０代 ・６０代 ・７０代以上

・男性 ・女性 ・その他

問４：まちなか再生事業について、ご意見、
ご感想があれば自由にご記入ください。

手書き用のアンケート式入力フォームです。提出方法は回収箱投函のほか、郵送（役場住民企画課企
画係） 、ＦＡＸ（76-2976）、電子メール（tsubetsu.sousei@gmail.com）でも受け付けています。④ 皆様のご意見を届けてください

記入が終わったら、下記の各施設に回収

箱があるから、９月１３日（月）までに入

れてね。※回収箱は鍵付きなので安心だよ。

・役場１階（正面玄関入ってすぐの所）

・津別病院 ・中央公民館 ・さんさん館

・グリーンマート ・公衆浴場

・こども園（対象は保護者のみ）

各施設の開館時間、休館日は投函できな

いから気をつけてね。書き切れない場合は裏面をお使いください。

問３：本事業は、住み良い町のための未来へ
の投資と考えていますが、それに対して当て
はまるものすべてに〇を付けてください。

・住み良い町のために必要な投資だと思う

・街なかが賑やかになるので良いと思う

・商業者の撤退や廃業などを考えると不安である

・施設が新しくなっただけで何も変わらないと思う

・企業誘致にもなるので良いことだと思う

その他、意見あればご記入ください。

問２：各整備施設についてあなたの考えに近
いものに〇を付けてください。
図書館

・大いに利用する ・利用する ・利用しない ・わからない

交通拠点

・大いに利用する ・利用する ・利用しない ・わからない

スーパーマーケット

・大いに利用する ・利用する ・利用しない ・わからない

ドラッグストア

・大いに利用する ・利用する ・利用しない ・わからない

その他、意見あればご記入ください。

７

「町の未来を考えて」住み良い町とするために取り組みを進めています。ぜひ、皆さんのご意見を聞かせてください。


